
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第十次會議會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 14 日上午 10 時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早。今天我們延續上禮拜的一

讀會，那天一讀會讀到 103 頁，我們今天就從 104 頁開始。今天會議

正式開始。請環保課。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 104 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P104) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，環保課編列的環境衛生維護 79711 千元，大家對這個預算

有沒有什麼意見？蔡建偉代表 

 



蔡代表建偉： 

課長，請問一下，垃圾回收 app 是補助 10萬，我們自已出 10萬嗎？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

我們自已編列 10 萬元。因為這個 app，10 萬元它裝的 GPS 系統裝在

車上，目前只能裝一半的車輛 20台左右 

 

蔡代表建偉： 

這個是我們今年才開始推的嗎？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

這個一直都有，很久了，垃圾通已經用很久了。但是就是只有一半

20 台左右的車輛 

 

蔡代表建偉： 

所以現在是把它全部裝上？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

裝上就是方便我來做車輛管控 

 

蔡代表建偉： 

這一次 20 萬就是把它全部裝上就對了？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

對。全部裝上 

 

蔡代表建偉： 

下去就是這個費用就沒有了 

 

環保課李課長博豪答詢： 

這個每年都要，這是租賃費用。好像一台是 8千 



 

蔡代表建偉： 

所以現在就是說每年下去它補助我們 10萬 

 

環保課李課長博豪答詢： 

對 

 

蔡代表建偉： 

好。另外，這一條“委外道路“全數刪除。我建議全數刪除 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，蔡建偉代表建議一般事務費的「金湖轄區道路雜草修剪委

外費用 5-10 月」，建議全部刪除。大家對？洪海水代表 

 

洪代表海水： 

給課長補充說明一下 

 

蔡主席乃靖： 

課長 

 

環保課李課長博豪答詢： 

跟各位代表報告，這個部份因為今年夏天，根據我這邊的資料 1999

民眾在反應就是打草、陳情有關打草的部份，就從 4-10 月總共有 41

件，如果再加上跟各位代表反應，跟鎮長、里長反應的，可能應該不

下百件！我希望能夠處理這個問題，我就編列這個預算，能夠加速的

來處理我們夏天時候的雜草生長，以上報告。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對這個預算？鎮長 

 

陳鎮長文顧答詢： 



跟蔡代表補充一下，因為這條預算蠻重要的，歷年來都碰到的問題，

夏天雜草叢生，真是忙不過來，所以才編這樣的預算來讓它疏緩。因

為 5-10 月是旺季，這個部份如果委外，對於我們內部的一些、以及

按日計酬人員會比較輕鬆。因為現在我們服務的層面非常的廣，我們

跟里長有個群組，現在反應非常快也非常多，包括狗、貓不只這些，

工作量很大，然後還有一些..真的是不敷使用。希望蔡代表能夠體諒，

讓這個通過，第一年我們來試看看，做一次看看效果怎樣，如果不行

的話，我們明年再做檢討。 

 

蔡代表建偉： 

鎮長，這樣說不對。第一年編列了，他們就覺得有了，到時候委外東

西可以無限上綱！這樣的話連清潔隊員也能外包，車也可以外包，外

包廠商撞到就外包廠商來理賠。裡面什麼東西都可以委外，不只有打

草，以後全部都委外就好了！ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

因為這是大路的部份 

 

蔡代表建偉： 

往年都沒有，只有今年你來才這樣，歷任來沒有這個情況嘛！ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

歷年就是疲於奔命，新的課長有新的思維想法，我們也突然間藉由他

的建議想說這個方式很好，可以來循求.. 

 

蔡代表建偉： 

我還是建議全數刪除 

 

陳鎮長文顧答詢： 

不然先這樣.. 

 



蔡代表建偉： 

先這樣！今年 30、50 一直無限上綱上去。不用！全數刪除 

 

陳鎮長文顧答詢： 

不會！不會！ 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長請坐。 

 

洪代表海水： 

蔡代表，我建議一下，不然把委外改掉，你們成立一個專門除草的班，

這 90 萬就專款專用。一直要刪，改天草長高又要罵，罵課長、罵鎮

長。 

 

蔡代表建偉： 

洪代表，如果說這部份不要用委外的，這筆經費我有跟陳秀卿代表談

過，如果給割草人員有獎勵，讓他們..都 OK 

 

洪代表海水： 

甚至可以增加人手，用這筆費用下去支付 

 

蔡代表建偉： 

如果要委外我是不同意 

 

洪代表海水： 

委外把它弄掉。委外就一定要招標嘛！用這些錢多請一些人，甚至可

以成立一班，專門就是應付里長、割草需求的這些人。考慮一下！ 

 

蔡主席乃靖： 

林副主席麗芬： 

我也覺得委外不洽當，因為畢竟我們鎮公所環保清潔隊員也是很多，



一直委外，這個委外那個外委，全部都委外，你鎮公所是什麼作用？

我是認為不洽當。這個我的想法 

 

蔡主席乃靖： 

陳秀卿代表 

 

陳代表秀卿： 

我建議這樣子。課長，我們那個打草車是不是故障好幾台？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

對。目前有三台，只有一台堪用。 

 

陳代表秀卿： 

所以是不是來購置這個會比較好？今年沒編這個 

 

蔡主席乃靖： 

有，有編列 

 

陳代表秀卿： 

你今年有編列？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

在後面 

 

陳代表秀卿： 

我現在要講一個問題，因為我常常..像禮拜五課長也有到新的休息區

關心打草人員，聽取他們的一些意見，我是覺得是不是可以把這部份

用獎勵的方式多請幾個可以幫他們，多一些就業的工作機會。除草確

實很辛苦，因為我常常在關心這塊，光背割草機就受不了，有幾個夏

天割草割到暈倒！他們的裝備是很多，不是像我們想像的輕鬆，我們

在裡面吹冷氣，我們沒辦法感受到。看要怎麼去照顧到這一塊比較重



要！ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

不然，建議先保留，私底下我們大家再溝通一下，好不好？ 

 

陳代表秀卿： 

可不可以？蔡代表，我們協商一下？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

再討論一下，好不好？ 

 

陳代表秀卿： 

先保留。然後，課長請教一下，我們現在打草的還有 950 的嗎？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

目前還有一名，是縣府的臨時工 

 

陳代表秀卿： 

這樣好像有點不公平？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

因為它是算是臨時工的身份，我們依據他的能力做派遣，請他來打草 

 

陳代表秀卿： 

有的 1450 都坐在辦公室吹冷氣，打草打得要死 950，這樣不對喔！ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

這個我們再研究，如果他表現得好，我們把它拿來自已用，他就不用

到縣府去抽籤 

 

陳代表秀卿： 



麻煩一下 

 

環保課李課長博豪答詢： 

這個我們來處理 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有什麼其它意見？如果沒有意見的話，環保課環境衛

生維護的一般事務費「金湖轄區道路雜草修剪委外費用 90 萬」保留，

其餘通過。繼續 

 

環保課李課長博豪答詢： 

請各位代表翻開第 111 頁，請審議。(請參閱會議資料 P111-112) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，環保課編列的垃圾場營運 9933 千元，大家對這個預算有

沒有什麼意見？如果沒有意見，通過。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

請各位代表翻開第 113 頁，請審議。(請參閱會議資料 P113) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，環保課編列的一般建築及設備 785 萬元整，大家對這個預

算有沒有什麼意見？如果沒有意見，通過。環保課請回，社會課。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 114 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P114) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，社會課編列的社會業務 3947 千元，大家對這個預算有沒

有什麼意見？林副主席 



 

林副主席麗芬： 

課長我問一下，4040 的對團體之補助，對社區發展協會、老人會、

守望相助的社區活動補助經費，這個是每年一個社區就編 2萬？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

2萬，最多 2萬 

 

林副主席麗芬： 

就蒸粿什麼之類的費用 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對，辦活動的一些補助費用，規定就是一個社區一年就是 2萬 

 

林副主席麗芬： 

好，了解！ 

 

蔡主席乃靖： 

李秀華代表 

 

李代表秀華： 

最後面這條，航空站回饋金這個，今年為什麼這麼少？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

它就是看飛機量下降的數量，我們是依據今年度核定的金額做編列，

明年還會再一份公文過來，就看它的飛機起降數量做追加減的預算 

 

李代表秀華： 

好，了解。 

 

蔡主席乃靖： 



課長，2072 國內旅費 16萬 8千，這些人員是到台灣參訪觀摩的這些

大概是哪一些成員？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

跟主席報告，這些成員就是之前我們有成立委員會，裡面成員就是代

表跟各課室 

 

蔡主席乃靖。 

好的，了解！各位代表還有沒有什麼其它意見？沒有的話，通過。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

謝謝各位！請翻開第 116 頁，請審議。(請參閱會議資料 P116) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表？李秀華代表  

 

李代表秀華： 

請教一下，東村、林兜、后園這三個是什麼時候會動工？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

已經有開始動工了 

 

李代表秀華： 

有在動了嗎？后園有嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

后園..我請建設課 

 

蔡主席乃靖： 

建設課 

 



建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，后園最近這幾天會正式開工，正式進場施工 

 

李代表秀華： 

另外那二個，東村跟林兜呢？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

那個已經在做了 

 

李代表秀華： 

有在做了？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

像東村地坪已經都灌起來了。林兜基地也都灌好了 

 

李代表秀華： 

好，了解。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表？林副主席 

 

林副主席麗芬： 

課長我問一下，塔后社區編列 450 萬，這個是有比例嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

有 

 

林副主席麗芬： 

因為之前新市社區是 20%，現在呢？是我們要編多少就編多少嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 



沒有，跟副主席報告一下，之前的新市活動中心是在上一任縣長，幾

乎是全額補助。現在開始所有的活動中心都是按照評比的比例，然後

各社區能去爭取的經費是比較少 

 

林副主席麗芬： 

所以公所補助的是有比例嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

有。去年我們就編列三間的活動中心，那時候就在拿捏，編列就用他

向縣政府編列的預算，我們補助他的一半 

 

林副主席麗芬： 

一半？這一屆就是這樣子的方式？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對，以前幾乎都是全額，現在沒有 

 

林副主席麗芬： 

好吧 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，還有沒有什麼其它意見？沒有的話，通過。社會課請回 

 

翁人事慶隆答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 117 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P117) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，人事編列的公務人員退休給付 8368 千元，大家對這個預

算有沒有什麼意見？林副主席 

 



林副主席麗芬： 

我問一下，鎮長任期屆滿退職酬勞金，這個 40 萬，假如連任呢？這

個也可以領嗎？ 

 

翁人事慶隆答詢： 

連任的話，他本屆可以領，也可以選擇不領，等下一次再領，也是可

以的 

 

林副主席麗芬： 

等於說，假如說繼續連任，二屆完了才領，是不是？還是怎樣？ 

 

翁人事慶隆答詢： 

他可以選擇這一次，也可以領，如果個人.. 

 

林副主席麗芬： 

等於說這一屆任期滿了可以領，然後連任的話又另外 

 

翁人事慶隆答詢： 

另外一屆就另外一屆這樣子 

 

林副主席麗芬： 

等於說假如這一屆不領，然後八年做完了一起領，是不是這樣子？ 

 

翁人事慶隆答詢： 

也是可以。就看個人的選擇 

 

林副主席麗芬： 

了解。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有什麼其它意見？沒意見，通過。 



 

翁人事慶隆答詢： 

請請翻開第 118 頁，請審議。(請參閱會議資料 P118) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，人事編列的公務人員因公殘廢死亡慰問金，大家對這個預

算有沒有什麼意見？沒有意見，通過。接下來行政課 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 119 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P119) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，行政課編列的賠償準備金 5萬元，大家對這個預算有沒有

什麼意見？沒有意見，通過。 

 

翁人事慶隆答詢： 

請請翻開第 120 頁，請審議。(請參閱會議資料 P120) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，人事編列的公務人員各項補助費 180 萬元，大家對這個預

算有沒有什麼意見？沒有意見，通過。接下來行政課 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

請翻開第 121 頁，請審議。(請參閱會議資料 P121) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，行政課編列的災害準備金有沒有什麼意見？課長，這個預

算今年度有動用到嗎？ 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 



目前沒有 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有什麼意見？沒有意見，通過。課長請回。我們休息

十分鐘。 

 

(休息十分鐘) 

 

蔡主席乃靖： 

會議繼續開始。各位代表女士先生，金門縣金湖鎮 112 年總預算一讀

會，總共刪除 466174 元，保留 14264633 元，其餘通過。今天會議到

此結束，謝謝大家！ 

 


